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次贷危机有何影响
美国次贷危机给整个中国经济带来了什

么样的影响呢？就此问题，易宪容和大家展
开了激烈的讨论。他认为，本次美国引发的
次贷危机首先让中国的外汇资金处于极高的
风险中。“中国的外汇资产，无论是中国的国
家外汇储备，还是我们金融机构在海外的金
融资产都处于一个极高的风险。”

同时，外国经济衰退更影响到了中国的
外向型企业。他说：“次贷危机影响了国外整
个税率，影响了美国、欧洲、亚洲的经济，影响
中国一些以出口为导向的地区、企业。近段
时间很多企业倒闭破产都是因为次贷危机，
所以这个影响不可低估。”此外，最近一段时
间美元快速升值，美元利率那么大，还升值
那么迅速。易宪容提醒投资者，在金融危
机发生的时候，世界上所有的金融资产一
定会有很多流向。对于汇率问题，他建议
投资者一定要把“势”看清楚。“因为汇率变
化，会引起大宗国际价格的调整，会引起人
民币汇率的变化，这些都是投资者应该十分
关注的东西。”

著名经济学家易宪容郑州论“市”

作投资首先要明确“大势”
兴业银行签订战略合作协议

12 月 23 日，兴业银行郑州分行与中原出
版传媒集团在郑州签订战略合作协议, 双方将
携手进一步促进相互之间的业务合作，谋求共
赢、共促发展。当天，中原出版传媒集团董事
长邓全章和兴业银行郑州分行行长黄呈华共
同表示，将以今天的签约仪式为起点，进一步
加强双方在深度、广度上的合作，把互利双赢
的合作推向一个新的更高的层次，共同促进双
方的又好又快发展。自2006年起，兴业银行郑
州分行就与中原出版传媒集团保持着密切的
业务合作并实现了双赢。在中原出版传媒集
团日前举行的集团资金结算中心跨银行资金
结算主办行招标工作中，兴业银行郑州分行成
功中标，成为中原出版传媒集团资金结算中心
的主办行。据悉，中原出版传媒集团作为河南
省最大的文化产业集团，综合实力居全国文化
产业第 2位，在河南省乃至全国的文化产业体
系中占有十分重要的地位。 张建钧

民生银行“联姻”邮储银行
近日，中国邮政储蓄银行河南省分行与中

国民生银行郑州分行达成了战略合作关系。
据悉，双方将在银团贷款、资金融通、代理业
务、信贷资产证券化、中小企业贷款、风险管理
等领域加强合作，实现优势互补和资源共享。
中国民生银行郑州分行是河南银行业的新军，
2008年6月19日正式开业，秉承“低风险、快增
长、高效益”的发展理念，开业不到半年时间，
资产已达到 150亿元，各项业务发展取得了良
好开局。作为股份制商业银行，在产品创新能
力、大客户覆盖面、客户服务等方面较有特
色。而邮政储蓄银行具有明显的网络优势，资
金充足，具有丰富的小额贷款、银团贷款经
验。邮政储蓄银行河南省分行成立 1年来，顺
利完成了分支机构的组建工作，按照现代商业
银行的要求，坚持依法合规经营，积极推动农
村小额贷款、商务贷款等服务“三农”业务的发
展，通过银团贷款、协议存款等方式积极支持
河南经济建设，取得了显著成绩，社会各界给
予了良好评价。 牛怡人

新华保险祈福国泰民安
12月20日，由少林寺主办、新华保险河南

分公司协办的“祈福国泰 祈福民安”新春祈福
大法会媒体见面会在少林寺举行。本次新春
祈福大法会定在 2009 年 1 月 3 日农历腊月初
八在少林寺内举行。腊八节是释迦牟尼成
道日，也是中国的传统节日，在这一天，少林
寺将熬上香甜的腊八粥，供参加祈福法会的
人们享用。

每一个热衷于公益事业的爱心人士，只要
在“祈福卡”上填写为自己和家人祈福的心愿
和祈福语，就有机会参加新春祈福法会，届时，
所填写的祈福卡将悬奉于少林寺内，并在祈福
大法会上由少林寺众僧进行祈福，共同祈祷四
海太平、祖国昌盛、人民安康、阖家幸福！祈福
人的姓名和祈福语将编录在《“祈福国泰 祈福
民安”祈福册》内，并永久供奉留存。据悉，祈
福法会之后，新华保险和少林寺还将在植树节
举办“营造功德林”的植树造林社会公益活
动。参加祈福的人员将有机会参加功德林建
设活动，认植属于自己的功德树。 徐燕

按揭贷款该不该提前还款是老生常
谈了。从 2006年 4月 28日央行开始升息
周期开始，关于提前还款的话题就常常出
现在报刊媒体上，而在当前环境下，股票、
基金等金融理财市场不景气，房产等实物
投资领域受挫，再加上央行连续降息，该
不该提前还款，或者说什么样的情况更适
合提前还款呢？笔者也提出一些浅见。

提前还款首先要考虑家庭的收支情
况。通常对一般家庭而言，每月还款控制
在家庭收入的30％以内比较合适，超过了
50％就会形成较大压力。如果压力较大
选择提前还款无可厚非，如果还款数额不
大，还款压力较小，则可还可不还，进入到
第二步。

提前还款注意的第二点是投资收
益。如果还款压力不大，那么需要考虑的
是投资收益和贷款利率谁高的问题？投
资有很多渠道，最简单的是存银行，但存
银行肯定不如还贷款。投资股市、基金之
类等等有风险，需要有相应的知识和风险
承受能力，如果策略、操作得当，超过贷款
利率的也不是不可能。如果投资收益高
于贷款利率，就没有必要提前还款了。

此外，提前还款还要考虑流动性问
题，即手中流动资金是否充足。这一点对
经商办厂的人特别重要，手中的钱还了银
行贷款，万一需要再支用就麻烦得多，严
重的话还会影响到企业的经营发展，那就
得不偿失了。 建银

成熟的股市投资者都非常关注宏观经
济政策，因为宏观经济发展水平和状况对一
个国家的股市有着重大影响，而且波及范围
广泛、作用机制也相对复杂。

首先，一个国家和地区的社会经济能否
持续稳定地增长，是股价能否稳定上升的重
要因素。因为，当一国或地区的经济运行态
势良好，大多数企业的经营状况也会较好，
股价上升的可能性也较大。

其次，宏观经济周期对股价的影响也很
明显。许多研究发现，股价的变动常常比实
际经济的繁荣和衰退要领先，即经济高涨后
期股价会率先下跌，经济尚未全面复苏之
际，股价先行上涨。所以，股价被称为经济
周期变动的先导性指标。

第三，一个国家和地区的货币政策和财
政政策对股价也会有影响。中央银行放松
银根，增加货币供应，资金需要新的投资机
会，一旦资金进入股市，将会引起股票需求
的增加，立即促使股价上升。同样，积极的
财政政策会扩大财政赤字，增加财政支出，
刺激经济发展，另外调节税率等财政政策会
影响企业利润和股息，发行国债等也会改变
证券市场的证券供应和资金需求，从而间接
影响股价。

此外，市场利率、汇率变化和国际收支
状况等都会给股票市场带来直接或者间接
的影响。因此，在股票投资时，投资者绝对
不能忽视宏观经济的基本面。

海通

近日，工商银行河南省分行营业部第二家
财富中心——陇海路财富中心正式开业。当
天，工商银行河南省分行副行长兼营业部党委
书记、总经理许杰，以及社会各界人士纷纷到
场参加了揭牌仪式。财富中心的成立，标志
着工商银行优质客户服务品牌价值和服务
内涵有了一个质的飞跃。

近年来，工商银行河南省分行营业部把服
务高端客户作为经营战略重点，倾力打造专属
服务渠道网络，不断加快服务升级步伐，按照
总行“服务专区、人员专配、业务全面、服务多
能”的理财金全方位升级标准，从物理分区、形
象工程、硬件设施等各方面进行高标准定位，

初步构建了全新的理财金账户客户的优质服
务体系。截至目前，已建成财富中心2家、贵宾

理财中心30 家、理财网点35家并投入运营，实
现了中高端客户与普通客户的合理分层、一般
交易与增值服务的有效分离。通过网点功能
的完善和合理的服务分区，提高了服务质量和
品位，使工商银行服务升级工作迈上了一个新
台阶。财富中心是一支素质高、业务精、专业
性强、理财经验丰富的成员组成的金融理财团
队。在这里，每位高端客户都将享有专属的客
户经理及理财规划师提供的专业化、个性化、
高质量的财务规划、日常理财服务等私人管家
式财富管理服务。

晚报记者 倪子 通讯员 武建选 张晓辉/文
晚报记者 白韬/图

按揭贷款
该不该提前还款

宏观经济对股市的影响力

工行财富中心布局西区

“我想问一下，今天到场的投资者有没有在
今年这一年之中还是盈利的？”毫无疑问，场内
举手的人凤毛麟角。“这是为什么呢？”易宪容
说，“股市由 6124 点狂跌下来，绝大多数投资
者都亏损，因此在‘大势’面前我们都失败
了。”在日益复杂的市场形势面前，投资者一
定要学会看“大势”，要把握整个整个投资市
场的大势。

2008 年的中国以及世界整个市场经济发
展了巨大的变化。易宪容说，近段时间，我国股
市市值下跌了 8万亿。8万亿市值是什么概念
呢？“如果以中国经济 2007年的GDP来计算，8
万亿是我们中国两年多的GDP，两年多的GDP
就这样由于这种金融市场的现状消失掉了。不
仅如此，股神巴菲特多少年在投资领域里头永

远不败，但最近几个月他同样正面亏损了 136
亿，也就是说，巴菲特今年的投资到 11 月底
今年亏了 136 亿。”易宪容认为，尽管本轮“大
势”很多人都没有看清看透，但从另一个方面
来看，本轮跌宕起伏的股市却让每个投资者
彻底感受到了投资带来的风险。他说：“在资
产全球化、经济全球化联动效应下，投资者
在未来的投资过程中，应该尽可能多关注全
球经济政策。”由于本轮市场下跌和美国次
贷危机有关，在未来一段时间里，只要美国
的股市不稳定，对中国 A 股的影响还会很
大。易宪容提醒投资者，一个真正赚钱的投
资者，一定要明确投资“趋势”和“大势”。
只有大势看对了，投资收益才会在市场低迷
时仍保持较好水平。

投资要看清大势

对于投资，什么最重要？中国社会科学院金融研究所研
究员易宪容给出的答案是：市场大势。“投资者在未来的投资
过程中，不要感觉宏观经济不重要。作为一个好的投资者，
一个真正赚钱的投资者，你首先要明确的就是‘大势’。只有
大势看对了，投资收益才会在市场低迷时仍保持较好水平。
如果你大势看不清楚，不了解宏观经济情况，那么你很有可
能会在微观方面被打得落花流水。”12月20日下午，招商银行
郑州分行“理财公益行”第五场如期举行。当天，易宪容为大
家一起解读了中国当前的宏观经济形势。

晚报记者 倪子/文 白韬/图


